

■400年を振り返る、宿場町おおはさま

大迫の街並みが形成されてから400年を迎えたこと、大迫地域では節目を記念したイベントが開催されました。

▶日本ワインフェスティバル花巻大迫(6月3日・4日)

第一弾となった同ワインフェスティバルには、県内をはじめとした東北、関東、甲信越地方の30ワイナリーが集結しました。

▶入宿行列・記念式典・記念講演(7月30日)

南部藩藩主・南部利直公が元和3(1617)年に町の長の家に宿泊した際の大名行列を再現。陣がさ姿の地域住民など約110人が街道を練り歩きました。その後行われた記念式典では、地域の小中高校の各代表が未来の大迫に向けてメッセージを発表。続く記念

講演では、京都・清水寺の森清範貫主が大迫にちなみ「迫」の文字を揮ごうしました。

▶大迫あんどん山車と弘前ねぶたが共演(8月14日)

大迫町の夏の風物詩あんどんまつりに、青森県の弘前ねぶたが特別出演しました。まつりのピークとなる集合イベントでは、会場を埋め尽くすほどの来場者が、あんどんとねぶたの共演に見とれていました。

▶三社大祭で山車3台が運行(9月23日・24日)

三社大祭(秋祭り)では400年を記念して下若組、川若組、上若組が南部風流山車を運行しました。このお祭りでは山車の運行自体珍しく、さらに3台運行されるのは27年ぶりでした。



(上)熱気に包まれる、あんどん山車と弘前ねぶたの共演
(右上)陣がさ姿でパレードする地域住民
(右下)華やかな風流山車が町を彩りました



■マルカンビル大食堂 悲願の再開(2月20日)

平成28年に閉店した旧マルカン百貨店の大食堂が、多くの支援者の声を受け復活オープンしました。オープン当日は開店前からファンが長い列をつくりました。



■新交通システムを導入(2月2日、10月2日)

石鳥谷地域で2月2日、東和地域で10月2日、当日予約に対応した乗合交通「予約乗合バス」を導入しました。さらに東和地域ではスクールバスに一般の人が乗車できる制度を開始。これに伴い、東和地域内の市営バスの運行を廃止しました。

■平成28年産米2品種が「特A」獲得(2月23日)

平成28年産の県中地区「ひとめぼれ」、県オリジナル水稲品種「銀河のしずく」が米の食味ランキング(日本穀物検定協会)において最高評価「特A」を獲得しました。

■ハンドボールの国際大会を花巻で開催(6月26日~7月2日)

日本、韓国、中国、チャイニーズタイペイ、香港の各男女チームがハンドボールの東アジア頂点を争う「第5回東アジアU-22ハンドボール選手権」が開かれました。

最終日の2日、日本は男女とも強豪韓国と対戦。男子は連覇を狙う韓国に30対22で競り勝ち、初優勝を果たしました。

女子は惜しくも韓国に敗れたものの3位に入賞。会場には多くの市民が訪れ、スピードのある試合展開に歓声を上げていました。



(右)シュートする盛岡市出身の安倍竜之介選手

- 1月1日 心身障がい児医療費助成事業を開始
- 3月 花巻市公共施設マネジメント計画(基本方針編)を策定
- 3月 花巻市まちづくり総合計画第2期中期プランを策定
- 4月1日 イーハートアップ養育センターが開所
- 4月1日 介護予防・日常生活支援総合事業(総合事業)を開始
- 4月1日 公立保育園の民間移管(日居城野、南城、湯本)
- 5月1日 ルンビニー苑デイセンターが開所
- 6月15日 花巻市地域公共交通網形成計画を策定
- 7月1日 花巻市博物館企画展「没後50年 多田等観・チベットに捧げた人生と西域への夢」を開催(8月20日まで)
- 7月3日 湯口中学校の屋内運動場が完成
- 7月10日 花巻市病後児保育室を開設
- 7月14日 童話村の森ライトアップ2017がスタート(10月8日まで)
- 7月16日 小瀬川神楽創立100周年を記念し神楽鑑賞会を開催
- 7月20日 特別養護老人ホーム花みずきが開所
- 7月21日 大迫中学校の校舎が完成
- 7月24日 「読書おもいで帳」発行開始
- 7月24日 大迫学校給食センターが完成
- 8月1日 119番通報等多言語通訳サービスを導入
- 8月22日~30日 ポートアジア選手権日本代表選手が田瀬湖で強化合宿を実施
- 8月26日 宮沢賢治童話村が「日本のアニメ聖地88」に認定
- 9月1日 石鳥谷駅前駐車場の供用を開始
- 9月3日 いわて花巻空港にLCC(格安航空会社)が初就航
- 9月7日~11日 第11回全国和牛能力共進会(仙台市)に若手県代表として、市内飼養農家が雌牛1頭を出品
- 9月16日 「大迫神楽の日」10周年記念公演を開催
- 9月19日 JAいわて花巻グループホームとどろきが開所
- 10月4日 こどもセンター10周年イベント「わくわくひろば」を開催
- 10月22日 本市と花巻青年会議所が連携協定締結
- 11月1日 グループホーム金矢が開所
- 11月16日 本市の「立地適正化計画」が都市計画全国大会において都市計画協会会長賞を受賞
- 11月17日 花巻温泉旧松雲閣別館を国の登録有形文化財に登録するよう、文化審議会が文部科学大臣に答申
- 11月18日 花巻幼稚園創立90周年記念式典を開催
- 12月4日 菊池雄星投手に花巻市スポーツ栄光賞を贈呈
- 12月13日 石鳥谷町好地に進出する(株)森野卵場と企業立地協定を締結